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PREMESSA 

Il presente documento ha lo scopo di illustrare, seppur sinteticamente, il programma 
elettorale che la lista "Foghesu Insieme" propone per le elezioni per il rinnovo del 
Consiglio Comunale del Comune di Perdasdefogu del prossimo Il giugno 2017. 
L'attuazione di questo programma sarà fortemente legata all'impegno, alla capacità ed 
alla perseveranza che i componenti della lista "Foghesu Insieme" già da ora 
intendono garantire e porre al servizio della nostra comunità. 

1. LAVORO, LAVORO, LAVORO!!! 

Noi crediamo che un programma elettorale serio destinato a tramutarsi pOI In 

programma politico non possa che partire dal tema del LAVORO. Il LAVaRO è la 
realtà che sta alla base di ogni società democratica che ambisca ad un elevato tenore 
di benessere sociale. Lo abbiamo visto tutti: quando il LAVaRO scarseggia 
proliferano condizioni di degrado, di disagio sociale, di assenza di investimenti, di 
calo della spesa, di perdita delle tradizioni, dei legami, del benessere individuale e di 
quello collettivo, ma soprattutto senza LA VaRO viene meno anche l'altro grande 
tema che poi affronteremo: la FAMIGLIA. 

Pertanto, proprio iniziando dal concetto di LA VaRO, intendiamo esporvi secondo 
quali linee d'azione vogliamo far si che il livello occupazionale della nostra 
collettività possa invertire la rotta e finalmente ritornare a crescere dopo un tragico 
quinquennio in cui è stato lasciato andare giù, in caduta libera. 

1.1 POLIGONO: quella tanto bistrattata realtà che è stata e che è tutt'ora la più 
grande risorsa economica del nostro paese deve essere assolutamente difesa! Di 
fronte al dilagare di un fronte regionale di oppositori alle realtà militari presenti 
nell'isola, il PISQ deve essere difeso con ogni energia e soprattutto senza ambiguità. 
Oramai da anni i vertici militari attendono segnali da parte del nostro paese, segnali 
che sarebbero dovuti essere inviati in controtendenza rispetto a quanto purtroppo i 
media locali riportano per bocca d'altri. Anche l'industria nazionale è in attesa di una 



presa di posizione forte da parte di noi foghesini, e noi non intendiamo nasconderci 
dietro alcun SE o MA: NOI FOGHESINI VOGLIAMO IL PISQ E VOGLIAMO 
DIFENDERE I POSTI DI LAVORO MILITARI E CIVILI (e non avremo paura 
di affermare questo concetto di fronte a qualche videocamera durante 
un'intervista!)!! ! 
Il PISQ può essere rilanciato secondo la filosofia del dual-use (utilizzo bivalente 
militare-civile), filosofia da qualcuno derisa in questi anni forse perché ignaro del 
fatto che sia uno dei cardini del Concetto Strategico della Difesa dell'attuale Capo di 
Stato Maggiore della Difesa. Ed allora, sfruttando proprio tale filosofia, intendiamo 
far si che il PISQ possa rivivere una seconda giovinezza grazie a tutta una serie di 
innesti che dovranno essere impiantanti: 

- Distretto Aerospaziale della Sardegna (che noi non liquidiamo come "bolla 
di sapone" durante una chiacchierata al bar!!!) che tanto ammicca alle strutture 
ed alle tecnologie del PISQ, dovrà essere una delle nuove costole del PISQ 
versione 2.0! In tal modo potranno risvegliarsi anche gli interessi universitari, 
industriali, politici, economici, siano essi regionali, siano essi nazionali o 
esteri, verso quello che sarà il futuro industriale, e del progresso, della nostra 
società: lo spazio! 

- L a pista di volo dovrà essere potenziata fino ad i suoi limiti (allungata, 
asfaltata, equipaggiata), anche ricercando forme di realizzazione dei lavori 
tipiche del Project Financing in cui un importante partner industriale dimostra 
interesse alla realizzazione della pista per poi poterla impiegare per un 
determinato periodo futuro. Perché vogliamo così tanto potenziare la nostra 
pista? Semplicemente perché non ci accontentiamo della SUFFICIENZA a cui 
siamo stati costretti negli ultimi anni! Noi per PERDAS vogliamo la più alta 
ECCELLENZA e quindi, per tutelare la storia e la tradizione 
aeronautica/aerospaziale del nostro comune, vogliamo che tutte le attività di 
volo decollino ed atterrino dalla nostra pista e non da Tortolì o da 
Decimomannu! Noi non accetteremo che questa ulteriore opportunità di 
sviluppo e di crescita ci venga sottratta da altri; 

- Alta Scuola di Formazione della Protezione Civile della Regione Sardegna 
che fortunatamente, grazie ad un progetto redatto da un nostro compaesano e 
finanziato dalla Regione Sardegna con un importo di 2.000.000€, potrà sorgere 
all'interno del PISQ (e non in sostituzione del PISQ come qualche 
faccendiere NON addetto ai lavori ha voluto affermare solo per il gusto di 
screditare il progetto!! !). La scuola, con il suo alto dirigente ed un organico 
che per buona parte sarà riempito con nuove assunzioni, dovrà essere il fiore 
all'occhiello della Protezione Civile della Sardegna, sia per le sue peculiarità 
addestrative, sia per per la sua connotazione di ente preposto alla Ricerca & 
Sviluppo (R&S) di teorie, procedure e materiali, anche di concerto con 
l'industria e l'imprenditoria nazionale, secondo la grande tradizione 
sperimentale del PISQ. Anche questa iniziativa non è da noi liquidata come 
"bolla di sapone" durante una chiacchierata al bar!!! Noi non vediamo l'ora 
che la scuola sia inizializzata e che sindaci, amministratori, liberi 
professionisti, imprenditori, addetti del settore, studenti universitari e tanti altri 



soggetti vengano a frequentare a PERDASDEFOGU i corsi a loro dedicati, con 
evidenti ricadute economiche per il nostro paese. E' nostro intendimento, 
sfruttando l'attuale processo di integrazione Europea, far si che la Scuola ed il 
PISQ possano essere proposti quali "Centro d'Eccellenza" per lo sviluppo 
delle materie e delle professionalità tipiche della DIFESA CIVILE in ambito 
europeo (così come accadrà per la Scuola Militare "Nunziatella" di Napoli che 
è stata proposta quale futura sede della Scuola di Formazione delle future 
generazioni degli Ufficiali delle Forze Armate Europee); 

- Attività addestrative delle Forze Armate: se il PISQ saprà rigenerarsi - e noi 
lavoreremo incessantemente perché questo avvenga - allora potrà evolversi, 
associando al grande livello tecnologico raggiunto per gli ambiti aereo e 
marittimo/navale un altrettanto livello tecnologico anche per l'ambito terrestre, 
al fine di poter riavviare le attività addestrative secondo i più elevati standard 
della simulazione digitalizzata (p.e. progetto del "soldato futuro" altamente 
digitalizzato, fortemente voluto dal Capo di Stato Maggiore della Difesa), al 
fine di rivedere nelle nostre strade, nei nostri locali, TRA DI NOI, gli uomini e 
le donne delle unità delle Forze Armate che finalmente ritorneranno in massa a 
potersi esercitare al PISQ in un ambiente sereno, positivo, funzionale, 
efficiente e che garantisca allo stesso tempo eccellenti livelli addestrativi ed 
elevati standard di rispetto dell'ambiente. In tale ambito abbiamo già definito 
iniziali contatti con gli enti certificatori delle aree per gli aviolanci, affinché le 
nostre unità paracadutiste possano eseguire attività di paracadutismo (militare
operativo e sportivo-militare) nel nostro territorio; 

- alla luce delle più moderne metodologie delle esercitazioni, riteniamo sia 
possibile intraprendere la strada di riduzione della superficie occupa dal PISQ, 
intendendo che probabilmente tutti i terreni ora vincolati, lo siano in ragione di 
campane di sicurezza ed aree di sgombero figlie delle tecnologie e dei metodi 
di controllo della sicurezza tipici degli anni '60 del secolo scorso. Se questo 
obiettivo fosse conseguito positivamente si aprirebbe la strada per un migliore 
sviluppo della nostra imprenditoria agro-pastorale. 

Allora tutti voi potete comprendere come queste linee programmatiche abbiano lo 
scopo di potenziare la presenza del PISQ e di tutte le altre componenti che potrà 
ospitare, certi che questo comporti un sempre maggiore impegno per l'industria 
nazionale, in primis l'eccellente VITROCISET, leader indiscussa nell'ambito di 
particolari ed avanzate tecnologie del mondo industriale italiano ed estero. Tutto 
ciò anche in ragione di una maggiore presenza di personale esterno esercitato con la 
positiva conseguenza che i posti di lavoro legati all'indotto, primi su tutto quelli 
relativi alle realtà lavorative delle ditte di ristorazione e pulizie interne allo stesso 
PISQ, possano essere tutelati, garantiti, accresciuti. L'inattività dell'uscente 
amministrazione comunale nei confronti della tutela dei citati posti di lavoro 
DOVRA' ESSERE RELEGATA AL PASSATO. 
Il nostro paese dovrà ritornare ad essere leader tra i comuni sardi che ospitano le 
realtà militari in Sardegna - ruolo al quale l'uscente amministrazione comunale ha 
voluto rinunciare - perché riteniamo che tale compito debba essere svolto dalla nostra 
comunità. Il primo atto che questa rinnovata leadership dovrà svolgere sarà quello di 



farsi promotrice per il puntuale pagamento delle indennità da parte del Ministero 
della Difesa. Noi non intendiamo farci dettare tempistiche e strada da seguire dai 
sindaci degli altri comuni (Ulassai, Villagrande, Villaputzu, ecc.). NOI ospitiamo la 
più grande realtà militare d'Italia e NOI dobbiamo essere leader tra ]e 
rappresentanze dei comuni in tale ambito!!! 

1.2 IMPRENDITORIA AGRO-PASTORALE: forse i prodotti di Perdasdefogu 
non saranno famosi come il vino di Jerzu, come il fonnaggio di Tertenia, come le 
carni di Villagrande ed Ulassai, ma noi sinceramente crediamo che i nostri prodotti, 
proprio quelli di PERDASDEFOGU, in quanto a qualità e bontà non abbiano nulla di 
meno rispetto a quelli del circondario, bensì possano anch'essi vantare alti livelli di 
apprezzabilità e genuinità tali da competere non solo a livello sub-regionale, ma 
addirittura internazionale, come dimostra la recente qualificazione del "nostro" miele 
come secondo tra i migliori d'Italia. Le nostre aziende hanno sofferto tantissimo 
l'impatto mediatico negativo legato alle falsità del "caso Quirra" che ha investito la 
nostra comunità ed il PISQ. Non solo: una totale trascuratezza nei loro confronti è 
stata riservata da un'amministrazione che tanto aveva promesso e nulla ha dato. Noi 
proponiamo allora un progetto d'intervento sistematico sul settore che consenta nel 
tempo di far riacquistare credito alle nostre aziende ed ai loro prodotti al fine di 
tutelarne qualità ed immagine: 

- tutela della qualità dei prodotti mediante l'ottenimento dal Ministero della 
Difesa di fondi ad-hoc per il monitoraggio locale delle acque, dei terreni, 
dell'aria, della vegetazione, delle persone e dei prodotti vegetali ed animali, a 
similitudine di quanto accade in altre parti d'Europa (in Francia i paesi che 
ospitano le centrali nucleari ricevono fondi dedicati affinché possano condurre 
in proprio tali indagini): noi vogliamo essere pionieri in tal senso, facendo si 
che la bontà degli esiti delle nostre analisi possa essere posta a corredo della 
documentazione di qualità delle nostre aziende; 

- campagna di incentivi volta al riammodernamento aziendale, rivolta alla 
qualità delle strutture (p.e. rimozione dell'eternit), la sostituzione delle 
attrezzature, la messa in sicurezza degli impianti, badando anche alla cura 
estetica degli immobili rurali, perché la componente di paesaggio può e deve 
essere un valido contributo anche in Sardegna (non solo in Toscana!! !); 
campagna volta all'organizzazione dei corsi sulla sicurezza nei posti di lavoro, 
sul marketing aziendale, sull'igiene, sulle procedure produttive, sull'inglese e 
sull'infonnatica, al fine di far si che i nostri imprenditori possano beneficiare di 
questi ed altri corsi rimanendo a PERDASDEFOGU ed evitando di doversi 
spostare presso altre località ed allontanarsi quindi dalle loro aziende; 

-	 ripresa della oramai abbandonata campagna di manutenzione delle 
recinzioni dell'agro comunale in prossimità della viabilità provinciale (con 
conseguente coinvolgimento della Provincia di Nuoro per le aree di propria 
competenza) al fine di garantire la definizione delle aree di pascolo e la 
mitigazione degli incidenti stradali, tutto questo accompagnato dalla ripresa 
delle attività di valorizzazione del1a raccolta delle acque sorgive e degli 



abbeveratoi per il bestiame, nonché di tutta la viabilità rurale pressoché 
dimenticata in questi ultimi 5 anni; 

- potenziare l'associativismo imprenditoriale, perché l'unione fa la forza e la 
2elosia lede tutti; 

- legare i nostri prodotti al concetto della LONGEVITA', al fine di innescare 
interesse e piacere verso un binomio (cibi tradizionali & longevità) che è 
destinato ad essere vincente e che non dobbiamo farci rubare da altre realtà 
zonali. 

1.3 EDILIZIA, URBANISTICA & INFRASTRUTTURE: il nostro paese ha tutte 
le carte in regola per diventare uno dei più bei borghi di Sardegna, certamente il più 
bello d'Ogliastra. Ha la doppia fortuna di essere in quota (in montagna) e di essere su 
un altipiano! Ed allora, le oramai trascurate opere di edilizia pubblica e privata 
dovranno riprendere con nuovo impulso e nuovo slancio. Dovrà riprendere la cura 
delle superfici stradali, dell'illuminazione pubblica e delle opere di decoro ed arredo 
urbano, ed ogni zona omogenea del paese dovrà ricevere queste migliorie secondo i 
canoni estetici più appropriati. In tal senso vogliamo avviare un piano dei lavori 
decennale che porti alla cura delle entità Centro Storico, Corso Vittorio Emanuele, 
itinerari religiosi, periferie, Villaggio Azzurro, in maniera armonizzata facendo si che 
il paese diventi bello: BELLO DA VEDERE, BELLO DA VISITARE, MA 
SOPRATTUTTO BELLO DA VIVERE!!! Anche l'edilizia privata dovrà essere 
supportata, con una spinta prioritaria al recupero del patrimonio pre-esistente, anche 
con forme di sussidi che possano addizionarsi a quelli nazionali e regionali già 
esistenti, sostenendo i proprietari degli immobili nelle scelte dei più appropriati 
canoni estetici da seguire nelle opere di ristrutturazione e nuova edificazione. Noi 
crediamo che dare valore alle opere pubbliche consenta di accrescere anche il valore 
degli immobili privati i quali, se inseriti in un circuito di ristrutturazioni, si 
influenzano l'un l'altro rendendo se stessi, il quartiere ed il paese di maggior pregio, 
di maggior valore. Avere un immobile che acquista valore significa che è il 
portafoglio del proprietario ad avere più peso! 
Importante sarà stabilire una buona partnership con il Ministero della Difesa al fine 
di: 

- poter mettere in sicurezza un nuovo percorso pedonale/ciclabile che conduca al 
Villaggio Azzurro parallelamente alla strada provinciale, ottenendo un 
arretramento di parte della perimetrazione del PISQ, convinti che questa 
lavorazione possa essere realizzata con le maestranze dell'go Reparto Lavori 
dell'Aeronautica Militare; 

- richiamare l'attenzione del Ministero della Difesa sulla necessità che gli 
immobili e le aree del Villaggio Azzurro debbano essere riqualificati e 
riammodemati, potenzialmente con un'attività lavorativa eseguita sia dal 
personale dell 'g ° Reparto Lavori dell' Aeronau tica M i l i tare, sia 
dell'imprenditoria locale. 

Noi non vi prometteremo l'impossibile abbindolandovi sull'argomento PISCINA! Noi 
riteniamo che ci siano temi di maggiore importanza che meritano di essere trattati, 



primo fra tutti un intervento di totale manutenzione della strada provinciale che 
collega PERDASDEFOGU alla Strada Statale 125. Ci aspettavamo che un'azione in 
tal senso potesse essere intrapresa dall'amministrazione uscente nel tentativo di 
ottenere ulteriori fondi all'interno del recente bando Regione Sardegna-territorio 
dell'Ogliastra che ha visto al suo interno il finanziamento dell'Alta Scuola di 
Fonnazione della Protezione Civile, ma nulla è stato fatto (si evidenzia che nel 
medesimo bando il Comune di Villagrande Strisaili ha ottenuto più di 7.000.000€ per 
la messa in sicurezza della Strada Provinciale 27 che collega Tortolì al bivio con la 
Strada Statale 389 e passante proprio per Villagrande Strisaili). Pertanto, muovendoci 
in tal senso, abbiamo già predisposto un progetto di massima dell'entità di 2.000.000€ 
volto all'ottenimento di tali fondi per la manutenzione della strada di nostro interesse 
e da presentare per i prossimi bandi di valorizzazione che la Regione Sardegna 
approverà ed applicherà per i vari territori dell'isola. 

2. FAMIGLIA & SOCIALE 

La famiglia è l'ambito sociale più caro ad un italiano, in parti colar modo ad un sardo! 
Abbiamo già accennato precedentemente al "benessere della famiglia". Qual è il 
nostro proposito a riguardo? Sicuramente quello di redigere un programma che 
preveda l'inclusione sociale e che possa fronteggiare le diverse difficoltà che le 
famiglie foghesine vivono: 

- maggiore monitoraggio dei fenomeni di disagio sociale, spesso degenerati in 
fonne di alcolismo cronico che ora sembrano tollerate nel quotidiano ma che 
sino a pochi anni fa la nostra comunità avrebbe condannato: in tal senso 
riteniamo che il contributo dell'assistenza sociale non sia sufficiente e non sia 
condotto con i giusti livelli di efficacia; 

- assistenza agli infermi che le nostre grandi famiglie preferiscono tenere vicini 
a se, in ambienti sereni e calorosi, anziché relegarli in strutture infonnali: ogni 
singolo supporto o servizio che il comune ed altre realtà (p.e. AIAS) 
forniscono a questi sfortunati concittadini ed alle loro care famiglie dovrà 
essere tutelato, difeso e potenziato; 
sostenere le famiglie in difficoltà con particolare attenzione al decoro ed 
all'istruzione dei figli; 

- tutela per i giovani, studenti, lavoratori ed universitari, affinché abbiano il 
piacere di stare a PERDASDEFOGU, di ritornarvi nel week-end, anche grazie 
a degli incentivi che consentano loro di ammortizzare le spese di viaggio (p.e. 
da Cagliari per gli universitari nel week-end) e anche rendendo loro più 
interessante, piacevole e giovanile la vita serale, affinché non sentano la 
necessità di andare "altrove". Pertanto sarà per noi un piacere e una volontà 
quella di coinvolgere tutti i titolari di attività commerciali-ristorative affinché 
possano ospitare settimanali appuntamenti musicali volti a ricreare 
quell'ambiente di positiva aggregazione di cui i nostri giovani hanno bisogno; 



- l'apporto fomito dalla "Casa Protetta", e di conseguenza la spesa sul territorio 
e il livello occupazionale, potrebbero crescere con un intervento di 
ammodernamento dell'intemo dell'immobile di tale istituto, realizzando 
ulteriori 4 stanze per gli ospiti (con conseguenti 8 posti letto in più), il tutto 
forti dell'informale parere di fattibilità espresso dagli organi regionali al 
concedere la prevista autorizzazione all'incremento della capacità di 
accoglienza della struttura; 
necessari risultano quegli interventi destinati a facilitare l'inserimento sociale 
dei concittadini portatori di inabilità, troppo spesso lasciati a gravare 
totalmente sulle spalle dei propri grandi e generosi nuclei famigliari. 

3. SCUOLA 

La scuola non può che essere il rotore dello sviluppo e della crescita dei nostri 
ragazzi, dei foghesini del futuro. Per loro noi vogliamo una scuola modema, 
ospitale, piacevole, formativa, inclusiva, aperta non solo durante le lezioni, ma anche 
per le attività collaterali a quelle d'istruzione. Il prestigio e la fortuna di cui godevamo 
avendo a PERDASDEFOGU la presidenza dell'IPSIA (che includeva anche le scuole 
elementari e medie) sono andati perduti senza che chi aveva il compito di proteggere 
questa realtà abbia mosso un solo dito. Addirittura sono state annichilite quelle sane 
forme di protesta che gli studenti all'epoca dei fatti avevano intenzione di attuare, 
convincendoli che tali azioni fossero esclusivamente opera del plagio della minoranza 
politica di tumo! Perché difendere la scuola è un affare da politicizzare? Se la scuola 
fosse stata difesa e la presidenza tutelata, ottenendo l'accorpamento con gli istituti di 
Tertenia proprio come studenti e docenti avevano proposto, sarebbe stata la vittoria di 
una componente politica? Noi crediamo che sarebbe stata una vittoria dell'intera 
comunità e che il sindaco avrebbe pure potuto beneficiare di tale successo: ma i fatti 
sono andati diversamente e senza nessuna opposizione il prestigio e l'importanza di 
cui tanto ci vantavamo è andato perso. 
Ma non tutto è perduto, ed eccovi le nostre idee per rilanciare la scuola foghesina, 
rendendola nuovamente competitiva ed appetibile anche agli studenti del circondario: 

- dare più valore all'insegnamento della lingua Inglese già nelle scuole 
elementari grazie all'ausilio di personale madre lingua: i bimbi sono delle 
spugne dal punto di vista dell'apprendimento e per loro è più semplice 
apprendere una lingua straniera; 
incremento dei nuovi metodi di studio, apprendimento e memorizzazione 
(radiant thinking, mindmapping, ecc.) al fine di rendere i nostri ragazzi i più 
competitivi nelle scuole superiori, all'università e nel lavoro; 

- affinamento della conoscenza della lingua inglese e dell'informatica nelle 
scuole medie; 

- consolidamento della padronanza della lingua inglese (anche con viaggi 
studio per gli studenti più meritevoli) ed avvio dello studio di una seconda 



lingua europea (francese, tedesco, spagnolo) nelle scuole superiori; 
avvio di progetti per gruppi di studenti a partire dalla 3/\ classe superiore 
dell'IPSIA volti ad applicare le conoscenze acquisite in ambiti reali e 
quotidiani: domotica, aeronautica, robotica, protesi, droni, telecomunicazioni. 
E' intendimento nostro far si che questi progetti possano nascere durante la 
frequenza della 3/\ classe superiore ed essere portati avanti fino al diploma. E' 
ambizione nostra che gli studenti possano realizzare dei mini-droni, delle 
protesi e frequentare corsi di pilotaggio e microelettronica così come avviene 
nei più prestigiosi istituti superiori della penisola. Per far questo intendiamo 
destinare parte delle risorse del budget comunale al sostegno economico di 
questi progetti (per corsi, lezioni, libri, viaggi, materiali, consulenze, ecc.) e 
coinvolgere attivamente la VITROCISET, il PISQ, le università, 
l'ALIQUIRRA. Chissà che tra i nostri ragazzi non ve ne siano alcuni pronti a 
far esplodere la loro creatività ed a metterla in gioco alla pari dei loro coetanei 
del cagliaritano che ogni anno partecipano a competizioni per la nascita e 
l'avvio delle start-up? Chissà che qualcuno di loro non possa poi "fare azienda" 
con questo atteggiamento positivo e vincente? Perché a questi ragazzi debbono 
essere tagliate le ali che occorrono loro per volare alto solo ed esclusivamente 
per la pigrizia e la pochezza dell'attuale governance politica locale? Le 
amministrazioni non siano mai più indifferenti e menefreghiste nei confronti 
del progresso scolastico e giovanile . 

4. AMBIENTE 

Il nostro habitat, inteso come spazio-ambiente che ci ospita, è una risorsa troppo 
preziosa perché possa essere abbandonata a se stessa e trascurata, se non maltrattata. 
La cura dell'ambiente passa attraverso diverse azioni: 

- eccellenza della raccolta differenziata; 
- costante educazione ambientale negli ambiti scolastico e domestico; 
- rimozione delle carcasse di autoveicoli e rottami vari in varie aree dell'agro del 

paese; 
- pulizia delle aree verdi, boschive e non; 
- prevenzione dagli incendi . 

Ma questa è l'occasione per soffermarci su uno strano e particolare episodio che ha 
coinvolto la pineta sita nella località di Santa Barbara. Due anni fa l'amministrazione 
uscente si è fatta promotrice di un processo di eradicazione degli arbusti non 
autoctoni (pini mediterranei e eucalipto) con attività a carico dei cittadini che come 
compenso potevano conservare il legname tagliato. E poi??? Tutti siamo d'accordo 
sul preferire alle specie non locali quelle nostrane (quercia, leccio)! E poi? Questo è 
un ulteriore episodio in cui sufficienza e pressapochismo dell'amministrazione 
uscente hanno contribuito a spogliare ed impoverire tale area boschiva. Non sarà 
questo il nostro modo di operare: eccellenza e cura del dettaglio dovranno essere i 



cardini della nostra azione volta ad una sostituzione programmata e scientifica delle 
specie non autoctone con quelle locali, perché ad un'azione di abbattimento delle 
prime dovrà doverosamente far seguito un messa a dimora delle seconde. Il tutto 
progettato, seguito e certificato da tecnici competenti (qualificati in ambito forestale) 
che permettano di garantire per i prossimi decenni un ampliamento dell'area boschiva 
(querceto) della nostra cara, bellissima e tanto invidiata località di Santa 
Barbara. E' evidente come questa azione costituirà la base per generare occupazione 
e finalmente avviare i tanto attesi cantieri forestali, presenti ovunque in Ogliastra 
tranne che a PERDASDEFOGU. 
Un punto sul quale ci sentiamo di voler osare è la valorizzazione del tratto del Rio 
Flumineddu nell'area di competenza del nostro comune. Le entusiasmanti opinioni 
espresse da visitatori esterni, tra i quali anche operatori del turismo, sulla bellezza e 
ricchezza di tale area ci porta ad ideare una serie di iniziative volte a migliorarne la 
fruibilità mediante la realizzazione di percorsi, aree di sosta, circuiti dedicati al bird
watching, pit-stop per bikers, ecc., che mirino ad una messa in luce di quelle che 
sono le nostre bellezze territoriali, e che quindi, se rese attrezzate ed usufruibili 
potranno attirare un turismo di nicchia, permettendo anche di poter monitorare e 
salvaguardare il nostro patrimonio faunistico e floristico. 

5. SPORT 

Sport come spazio di aggregazione, crescita, benessere! 
Sport per la coesione sociale, per l'orgoglio locale e per l'autostima collettiva! 
L'attività sportiva, agonistica e non, dovrà ricevere nuovo impulso partendo 
dall'istituzione della "giornata foghesina deHo sport" in occasione dell'inizio degli 
anni scolastici, in modo che i nostri studenti, i foghesini del domani, possano 
avvicinarsi alle pratiche sportive, della corretta alimentazione e dell'aggregazione fin 
dalla giovane età. Necessmio sarà il coinvolgimento di tutti gli operatori dello sport 
attivi a PERDASDEFOGU. 
Un obiettivo che ci poniamo è quello del totale riammodernamento dell'impianto 
sportivo di "Su Pruineddu", per far si che la superficie di gioco erbosa (oramai 
presente in tutti i comuni del circondario) possa diventare realtà anche a 
PERDASDEFOGU, congiuntamente agli altri spazi necessari per la pratica delle altre 
discipline atletiche. La grandezza di una comunità passa anche attraverso il senso di 
orgoglio che si prova per le proprie rappresentanze sportive, soprattutto quando 
queste competono vittoriosamente fuori dal nostro paese (Taekwondo, calcio, 
ciclismo, atletica) e questo aspetto positivo per il nostro morale dovrà essere esaltato 
con una decisa azione di sostegno alle attività sportive. 
PERDASDEFOGU paese di montagna! 
PERDASDEFOGU dalle antiche tradizioni sportive! 
PERDASDEFOGU con una buona pratica amatoriale dello sport! 
E' venuto il momento di spingere su questo settore al fine di attirare "utenza 



sportiva"! Come? Ecco come: 
- attrezzando nuove vie di arrampicata mediante cooperazione tra Gruppo Grotte 

Ogliastra e Club Alpino Italiano (GGO & CAI), loro catalogazione ed 
inserimento nei website italiani ed esteri che trattano il turismo d'arrampicata; 

- organizzando delle manifestazioni sportive · quali la "mezza maratona di 
Foghesu" e il "Triathlon d'Ogliastra" in partnership con altri comuni; 

- supporto al riportare in pianta stabile a PERDASDEFOGU una delle tappe del 
circuito di moto-cross regionale; 

- istituire a PERDASDEFOGU una delle tappe del campionato italiano di 
paracadutismo sportivo. 

Più manifestazioni diffuse durante tutto l'arco dell'anno significa maggiore utenza e 
maggior indotto per le nostre realtà produttive e per i nostri operatori della 
ristorazione e della ricettività (hotel, B&B, bar e ristoranti). 

6. RICETTIVITA', TURISMO & SERVIZI 

Nei precedenti punti ed in quello che seguirà sulla LONGEVITA', molti sono stati i 
richiami diretti ed indiretti alla ricettività di PERDASDEFOGU. Certamente questo 
ambito necessita di un rilancio sotto più aspetti che noi intendiamo supportare: 

- sostegno all'ammodernamento degli immobili (estetica, servizi igienici per 
disabili, WI-FI, ecc.); 

- incremento dell'utenza mediante le linee di sviluppo già presentate, con 
particolare riguardo a quelle legate al LAVORO, all'AMBIENTE ed allo 
SPORT; 

- aggiornamento della qualità dell'offerta eno-gastronomica con maggiore 
valorizzazione dei prodotti locali ed un più marcato legame con i nuovi simboli 
della LONGEVIT A'; 

A tal proposito ci piacerebbe poter inserire il nostro paese all'interno dei programmi 
slow-food, una grande associazione internazionale no profit impegnata a ridare il 
giusto valore al cibo, nel rispetto di chi lo produce, in annonia con l'ambiente e gli 
ecosistemi, grazie ai saperi di cui sono custodi i territori e le tradizioni locali. 
Ma certamente la ricettività dovrà beneficiare di un nuovo impulso dato dagli aspetti 
turistici: non siamo solo noi a dirlo, ma )0 chiedono in tanti tra quei visitatori 
(molti stranieri) che si trovano a preferire gli itinerari montani a quelli 
costieri!!! Pertanto ci proponiamo di: 

- migliorare le indicazioni (ora assenti) dell'info-point comunale e della qualità 
della sua offerta: chiare e semplici dovranno essere le indicazioni, le mappe, i 
supporti cartacei che lì potranno essere distribuiti per facilitare ai turisti il loro 
visitare PERDASDEFOGU; 

- totale riorganizzazione della "senti eristica" di PERDASDEFOGU, 
impostandola secondo i moderni standard ed associandola ai grandi temi 
paesaggistici, naturalistici e socio-culturali che ci appartengono (il Parco, il 



Bosco, la Longevità, ecc.) coinvolgendo gli studenti nella loro riorganizzazione 
e possibilmente nella loro cura e guida nel periodo estivo; 

- ridare il giusto lustro ad uno dei gioielli storici del paese, la Chiesa di San 
Sebastiano una delle poche architetture religiose pre-romaniche rimaste in 
Sardegna. Seppur offesa dalle intemperie del tempo e poi rimessa in piedi da 
opere di restauro architettonico, gode ancora di quell'antica bellezza che attira 
sia i religiosi, sia gli amanti e gli studiosi dell'Arte Antica, anch'essi facenti 
parte di quello che è oggi il turismo di nicchia e che da essa vengono e 
verrebbero attratti. 

Ricettività, turismo e cultura non possono svilupparsi separatamente a prescindere da 
una riorganizzazione dei servizi generali al cittadino (foghesino e non), partendo 
dalle turnazioni di chi fornisce la ristorazione, passando per la qualità degli immobili 
che offrono ricettività e ristorazione, per giungere ai servizi essenziali quali la guardia 
medica, servizi per le automobili, ecc. in modo che una sinergia collettiva 
opportunamente animata e stimolata possa far salire il livello della qualità dell'offerta 
e, perché no, anche quello della qualità della vita dei foghesini stessi. 

7. LONGEVITA' 

L'aver lasciato l'argomento della LONGEVITA' per ultimo non è un caso: il nostro 
intento è quello di sottolineare la grandezza di questo tema, grandezza che cj riguarda 
tutti e che può significare una forte spinta per lo sviluppo socio-economico della 
nostra comunità. Anzitutto ci sentiamo di dover ringraziare quei componenti della 
società civile che hanno tutelato e garantito lo sviluppo della LONGEVITA', 
colmando quelle lacune e quei disinteressi che l'amministrazione comunale uscente 
ha ampiamente manifestato. 
LONGEVITA' per noi significa il trasporto della nostra storia e delle nostre tradizioni 
verso il futuro, grazie ai nostri nonnini ed alla loro bellissima eredità. Ma 
LONGEVITA' per noi significa anche occasione di sviluppo e di crescita, in quanto è 
piena espressione di positività ed ottimismo. LONGEVITA' fa coppia con tanti altri 
valori che tutelano e garantiscono la bontà della nostra società e la salubrità del 
nostro territorio! LONGEVITA' è cultura alimentare, è qualità dell'aria, è qualità 
dell'ambiente in generale, è qualità dei prodotti alimentari, è serenità dell'ambiente 
familiare, è continuo confronto tra la vita umana e la secolarità delle nostre genti. Ed 
allora perché non sfruttare "Signora LONGEVITA'" affiancandola come marchio ai 
prodotti alimentari del nostro territorio? Perché non sfruttarla per valorizzare i nostri 
prodotti anche in termini di marketing? I nostri prodotti necessitano di una vetrina 
ben più ampia di quella nella quale sono stati relegati in questi ultimi cinque anni; 
pertanto sarà nostra cura lanciare quella che sarà l'annuale competizione cuUnaria 
che vedrà grandi nomi del panorama culinario confrontarsi con professionisti locali 
nella valorizzazione dei nostri prodotti in ricette che poi potranno divenire patrimonio 
del nostro sistema di ricettività turistica. A lungo si è parlato dell'associazione 
LONGEVITA'-ALIMENTAZIONE ma nulla si è fatto in questi anni: intendiamo 



farci rubare anche questo??? Noi affermiamo NO! 

Per dare atto a questo intento, abbiamo predisposto un progetto che preveda la 

ristrutturazione di un immobile storico del paese, la valorizzazione dei suoi spazi 

interni e degli spazi esterni (strade, illuminazione, ecc.) al fine di poterei collocare: 


- area museale riguardante la LONGEVITA' foghesina; 
- area museale riguardante la longevità sarda e mondiale; 
- spazi tecnici attrezzati per lo svolgimento di attività culinarie. 

A similitudine di quanto fatto con il progetto per l'Alta Scuola di Formazione della 
Protezione Civile, anche questo progetto, del valore stimato di circa 1.500.000€, 
verrà presentato per i prossimi bandi di valorizzazione che la Regione Sardegna 
approverà ed applicherà per i vari territori dell'isola. Noi riteniamo che questa 
opportunità di sviluppo, oltre che generare occupazione diretta con la realizzazione di 
questo progetto, possa innescare un circuito di valorizzazione del buon nome del 
nostro paese, dei suoi abitanti, dei suoi territori, dei suoi prodotti: in poche parole, 
generare benessere!!! 

CONCLUSIONI 

Concludiamo l'esposizione di questo programma con la consapevolezza del grande 
impegno che con VOI ci stiamo assumendo, impegno che sarà certamente onorato 
con entusiasmo, energia, costante presenza, studio e lavoro infaticabile, con la piena 
convinzione che le difficoltà che tutti insieme affronteremo, saranno superate con 
grinta e positività!!! Foghesu Insieme non è solo uno slogan elettorale ma anche una 
sentita volontà di rendere tutti i foghesini protagonisti della propria crescita. 

W FOGHESU, W I FOGHESINI!!! 


I componenti della lista 
"Foghesu Insieme" 

Se vuoi ricevere questo programma via email.scriviciall.indirizzo:foghesuinsieme@libero.it 
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